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Editorial: Une page se tourne
L'Amicale SaintPierre SaintPaul a vu le jour en 1904, voici donc
115 ans. Au cours de cette longue période, bien des Présidents se
sont succédés, mais l'un d'entre eux l'aura particulièrement
marquée: Bernard Jaguin.

En effet, pendant 25 ans, Bernard Jaguin a dirigé l'Amicale avec
un dévouement et une compétence admirables. Il avait pris la
Présidence de l'association à une époque très difficile, après en
avoir été longtemps le Secrétaire. Sans son remarquable travail,
l'Amicale n'aurait probablement pas survécu si longtemps et
n’aurait pas été aussi active.

Aujourd'hui, l'âge et la fatigue se
faisant sentir, Bernard Jaguin, a
décidé de passer la main, laissant
à d'autres le soin de perpétuer son
œuvre. Il continue toutefois, à faire
partie du Conseil d’Administration
en tant que VicePrésident du
Bureau, ce qui permettra
d’effectuer une transition en
douceur. De plus, le Conseil a
décidé de le nommer Président
Honoraire de l’Amicale.

Nous devons tous le remercier pour
toutes ces années de travail et de
dévouement. En particulier, il faut
se rappeler qu'il a réalisé seul la
rédaction et la publication du
journal FLASHINFO pendant toutes ces années.

Une page se tourne donc. EN 2018, le Conseil a été en grande
partie renouvelé et rajeuni. Un nouveau Bureau a été élu (voir en
page 2), auquel il faut souhaiter bonne chance, car la succession
ne sera pas facile. Prions le Seigneur d’aider le Conseil et de
maintenir l’association en vie longtemps.

François Galian
Président
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Bernard Jaguin, 25 ans au service de l'Amicale
Bernard Jaguin est né le 16 septembre 1931, à Dreux fils unique de Raymond et Madeleine Jaguin, formant
une famille croyante. Le frère de Raymond était prêtre, le Chanoine Auguste Jaguin, qui aura certai
nement eu une grande influence sur son neveu, le jeune Bernard.

Celuici fut scolarisé à la rentrée 1936, à 5 ans, chez les Frères des Ecoles Chrétiennes, au Pensionnat Saint
Pierre, qui avait repris son activité Boulevard Dubois quelques années auparavant (1929).

Viennent ensuite les années
noires de l'occupation. La villa
et les bâtiments du boulevard
Dubois ayant été réquisitionnés
par les allemands (à l'exception
de la chapelle!), les Frères
durent s’installer au couvent de
la Visitation, place du VieuxPré,
où les cours purent reprendre.
En même temps, à cette
époque, Bernard s'investit dans
le mouvement scout d'abord et
les Cœurs Vaillants ensuite. Plus
tard, grâce à l'Abbé Gadeau, il
s'intéressa aux colonies de
vacances et partit comme
moniteur à la colonie Saint
Jean de SaintBriac sur Mer,
activité qu'il reprendra chaque
année de 1948 à 1958.

Sa carrière professionnelle
commença en 1949, comme
secrétairecomptable à Dreux

Accessoires, mais, en 1957, le Foyer SaintJean pour les
jeunes travailleurs s'organisa dans l'hôtel de Montulé,
rue Rotrou à Dreux. Bernard en est alors nommé
Directeur, poste qu'il occupera jusqu'à sa retraite prise
en1996.

Parallèlement, il fonda en 1957, avec le Père Yves
Morvan et Sylvain Beaufrère, la Colonie SaintJean de
Bionnassay à SaintGervaisles Bains (Haute Savoie), un
endroit idyllique dans le massif du MontBlanc, où il
venait de faire l'acquisition d’un chalet.

Cette colonie de vacances n'existe plus aujourd'hui,
mais Bernard y retourne chaque été se reposer dans
son chalet.

Entre temps, il fit la connaissance d’une jeune
Chartraine, MarieJeanne Gousset, qu’il épousa
quelque temps après. De cette union naquirent cinq
enfants: François, Claire, Agnès, Marie et Soline.
Malheureusement, MarieJeanne disparut en 1990, à la
suite d’une grave maladie.

Concurremment à son activité professionnelle, Bernard
sut exercer d’autres fonctions: Conseiller Prud’hommes
(19802008), Conseiller municipal délégué à
l’Education (19831996) et Président du Comité de
jumelage de Dreux.
Enfin et surtout, Bernard Jaguin a exercé la Présidence
de l’Amicale SaintPierre SaintPaul pendant 25 ans de
1993 à 2018, après en avoir été Secrétaire pendant
plusieurs années.

Conseil d'Administration
Les statuts de l'Amicale prévoient un conseil
d'administration de 15 membres, mais aujour
d'hui, il n'en comporte que 13:
• François Galian, Président,
• Bernard Jaguin, VicePrésident et

Président Honoraire,
• Sylvie Daguet, Secrétaire,
• Pierre Guérin, Trésorier,
• JeanPaul Gauthier, Membre,
• Edmond Hée, Membre,
• Nicole Jeamblu, Membre,
• JeanClaude Leloup, Membre,
• Gisèle Nurdin, Membre,
• Aurore Paulmier, Membre,
• Michel Popot, Membre,
• Christelle Prunier, Membre,
• Marie Vallegeas, Membre,

Deux postes restent donc à pourvoir. N'hésitez
pas à présenter votre candidature avant la
prochaine Assemblée générale!

Classe de 1ere 194849 Frères Maurice et AnthimeJean, M. Pierre Marrie

 2 



 3 

MERCI !
Au moment où je passe la main de président de l’Amicale à François Galian, je n’ai qu’un seul mot à dire :
MERCI ! Et ils sont nombreux ces « mercis », car tous ceux à qui ils sont adressés ont permis à l’Amicale de
vivre de si belles années.

Oui, d’abord merci aux différents membres du Conseil d’Administration et du Bureau qui se sont succédés
au cours des mois passés.

Oui, encore merci à tous les membres de l‘Association qui l’ont fait vivre lors de nos Assemblées Générales
par leur présence, leur courrier, par leurs cotisations souvent arrondies et leurs encouragements.

Merci aussi aux différents directeurs de l’Institut qui ont compris l’importance de l’Amicale, à la secrétaire
du Collège pour le courrier transmis ou gardé, et pour les relations facilitées avec la direction ou la cuisine;
aux membres du personnel pour la mise en place de la chapelle pour notre messe annuelle; au gérant de
la Sodexo et aux serveuses pour nos repas.…

L’Amicale a connu des hauts et bas, mais je la laisse en bon état avec toujours l’espoir d’y faire entrer en
nombre des plus jeunes.

Je voudrais dire toute ma reconnaissance aux Frères des Ecoles Chrétiennes et au bon Père Duval, notre
aumônier, qui ont marqué ma vie et ont permis de m’investir à la tête de l’Amicale.

Enfin : merci à tous ceux que se sont intéressés de près ou de loin et ont apporté leur aide d’une manière
ou d'une autre à notre Association.

Il me reste à souhaiter bon vent à François et à son équipe. Je l’aiderai chaque fois qu’il le souhaitera. C’est
sans doute pour cela qu’il m’a fait nommer viceprésident.

Avec l’assurance de mes sentiments reconnaissants

Bernard JAGUIN
Président honoraire

Classe de 7ème 194344 avec Frères Bernard, à la Visitation



NOS JOIES ET NOS PEINES
Nous avons appris la disparition de:
• M. André THIBOUST, ancien élève de St Pierre, le

11 juin 2017, à 89 ans.
• M. JeanPierre LEDOIT, ancien élève de St Pierre,

le 6 octobre 2017, à Plaisir (Yvelines).
• M. Pierre LEMOINE, ancien élève de St Pierre, le

8 janvier 2018, à Vernon.
• Mme Françoise MARIA, ancienne élève de

Riberou, le 14 janvier 2018, à Châteaudun, à
l’âge de 87 ans.

• M. Louis BRETTE, ancien élève de St Pierre, le
15 janvier 2018, à l’âge de 83 ans.

• Geneviève BRETTE, ancienne élève de Riberou,
est également décédée.

• M. JeanLouis DESCHANDELLIERS, ancien élève de
St Pierre, le 17 janvier 2018, à Dreux, l’âge de
87 ans

• M. l’Abbé Marcel FERDINAND, chanoine hono
raire, ancien aumônieradjoint de StPierre, le
8 février 2018, à Dreux, à 95 ans.

• Mme Pierrette LELOUP, née Lacombe, épouse de
Robert, ancien élève de St Pierre, le 18 février
2018, à l’âge de 85 ans.

• Mme MariePaule WERTH, née HUREL, ancienne
élève de Riberou, en février 2018, à l’âge de
89 ans.

• M. JeanPierre GIRARD, ancien élève de St Pierre,
le 7 mars 2018, à Dreux, dans sa 74ème année.

• Le Colonel JeanPierre CHENAIS, ancien élève de
St Pierre, le 8 mars 2018, dans sa 90ème année.

• M. Guy FEILLEE, ancien élève de St Pierre, en mars
2018.

• M. Rémy DEBRAY, ancien gestionnaire
de St Pierre, en juin 2018, à l’âge de 88
ans.

• Mlle AnneMarie MACE, ancienne
élève de Riberou, le 25 juin 2018, à
Dreux, dans sa 98ème année.

• Me Yves CAUCHON, ancien élève de Sr Pierre, le
1er juillet 2018, à l’âge de 75 ans.

• Mlle Monique JAGUIN, ancienne élève de
Riberou, le 27 juillet 2018, à Paris, dans sa 96ème
année.

• Mme Denise RODIER, ancienne élève de Riberou,
le 28 septembre 2018, à l’âge de 92 ans.

• Frère Félix FOUCHER, ancien directeur du
Pensionnat St Pierre de 1960 à 1968, le 10 octobre
2018, dans sa 96ème année et la 79ème de vie
religieuse. Une délégation de l’Amicale est venue
à ses obsèques, célébrées en la chapelle de la
Maison de retraite des Frères à AthisMons, où il
résidait depuis la fermeture de celle de Notre
Dame du Rancher.

• M. François DELPOUVE, ancien enseignant au
Primaire de 1964 à 1971, le 22 novembre 2018,
dans sa 91ème année. Il fut l’initiateur des classes
de neige de St Pierre à BourgStMaurice, du
temps du Frère Félix, directeur du Pensionnat.

Avec nos chrétiennes condoléances à ces familles
dans la peine.

Malheureusement, cette année, les décès ont été
nombreux parmi les anciens et anciennes élèves
des établissements catholiques drouais, alors que
nous n’avons reçu ni annonce de naissance, ni
fairepart de mariage des familles d'adhérents.
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Chers Anciens et amis,

Bonjour à tous!

Je voudrais vous saluer toutes et tous et vous
souhaiter une bonne année amicaliste et
lasallienne. Nous allons vivre une année et des
relations exceptionnelles à l'occasion du 3ème
centenaire de l'entrée au ciel de Saint JeanBaptiste
de la Salle, en 1719.

Vous êtes tous en possession du programme des
manifestations et rencontres organisées au cours de
cette année. La Fédération vous en a informés.

Nous aurons donc l'occasion de nous y retrouver. Je
souhaite que beaucoup d'entre vous (et bien
entendu, chaque association) y participent. Je
souhaite aussi vous rencontrer tous à l'occasion de
vos A G et Portes Ouvertes ou autres occasions.

Renforçons nos liens en Fraternité avec tous les
autres acteurs du Réseau Lasallien dont l'âme est le
charisme que nous a confié St JB de la Salle.

Bien à vous en fraternité.

Frère Emmanuel Grandin
(le 13/09/18)

LETTRE DU FRERE EMMANUEL GRANDIN,
Assesseur Régional chargé des amicales



IN MEMORIAM

Le Frère Félix Foucher
est décédé le 10 octobre 2018 à l'hôpital de Juvisy dans sa 96ème année.

Il était né le 17 janvier 1922 à SaintAubin de Bonneval (Orne). Il fit son entrée
au Noviciat à Pecq (Belgique) le 20 octobre 1938. Il prononça ses premiers
vœux un an plus tard, avant de faire sa profession perpétuelle au Rancher le
20 août 1947.

Après son scolasticat à Annappes (Nord) en 19391940, il enseigna à Douai
(19401941), à SaintJoseph d'Avranches (19411942) à JeanBaptiste de La

Salle de Rouen (19421948), au Petit Noviciat du
Téloché (19481951, puis à Bellefonds de Rouen
(19511953) et enfin à SaintJoseph de Caen (1953
1955).

C'est alors qu'il partit faire son second Noviciat à
Rome en 1955 et 1956, avant de reprendre
l'enseignement, d'abord à SaintFerdinand de Chartres, comme Directeur
(19561960), puis à SaintPierre de Dreux, comme Directeur (19601968),
avant de retourner à JeanBaptiste de La Salle de Rouen, comme Chef de
Division (19681985). Enfin, il prit la tête de la Communauté des Frères
d'HérouvilleSaintClair (19851999).
Il put enfin prendre sa retraite au Rancher jusqu'en 2014, date de la fermeture
de cette maison de retraite où il fut transféré à AthisMons.

L'Abbé Marcel Ferdinand
nous a quittés le 9 évrier 2018, à l'hôpital de de Dreux, dans sa 96ème année.

Il était originaire de NogentleRotrou, où il était né le 6 septembre 1922 et où
il étudia au petit séminaire que Mgr Harscouët avait réussi à sauver après la
séparation de l’Eglise et de l’Etat.

Plus tard, de juillet 1945 à mai 1946, séminariste, il fut affecté au Camp du
Coudray, près de Chartres, connu comme le 'Séminaire des Barbelés', où

étaient retenus les prisonniers de guerre allemands.
Ce fut pour lui une expérience qui le marqua pour la
vie.

Ordonné prêtre le 29 juin 1949, il fut Vicaire à
Mainvilliers en 1949, puis à Brou en 1951. En 1952, il
devint professeur au Petit Séminaire de Nogent le
Rotrou, puis Vicaire à Saint Aignan de Chartres en 1955,

Il devint Aumônier adjoint au pensionnat Saint PierredeDreux en 1960, afin
de soulager l'Abbé Duval. Il y resta près de 20 ans.

En 1979, il fut nommé Curé d'Anet et vicaire des Paroisses de Saussay, Sorel
Moussel, Bû, Abondant, Champagne, Gousainville, Havelu, Marchezais et
Serville!

En 2001, il rejoignit l'Equipe Sacerdotale de Dreux, chargé de Mézières en Drouais, Chérisy et Broué.
Jusqu'à la fin de son existence, il continua à assurer le service à Chérisy et les Paroisses avoisinantes.
L'Abbé Marcel Ferdinand avait été nommé Chanoine Honoraire.

Nous prierons tous pour le Frère Félix Foucher et l'Abbé Marcel Ferdinand, en particulier, lors de la Messe de
l'Assemblée Générale, qui sera dite à leur intention.
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ASSEMBLEE GENERALE 2018

Messe
Selon la tradition, la journée a débuté par une messe à la chapelle
de l'Institut, célébrée cette année encore par le Chanoine René Le
Bars, ancien Curé de l'église SaintPierre, actuellement Chanoine du
Chapitre de la Cathédrale de Chartres. Jean Loriot animait la messe
avec son orgue portatif et Claire Rey dirigeait les chants.

A l'issue de la messe, le froid, particulièrement vif, a dissuadé les
participants de se réunir sur les marches de la villa pour la
traditionnelle photo de groupe. Ceuxci ont préféré se blottir
immédiatement au chaud dans le réfectoire.

Assemblée Générale

Introduction du Président
Devant la cinquantaine de personnes rassemblées dans le réfectoire
de l'Institut, le Président de l'Amicale, Bernard Jaguin, a ouvert
l'Assemblée Générale, en déclarant:

« J'ouvre ma dernière Assemblée Générale de l'Amicale, car,
comme vous le savez, je ne me représenterai pas au poste de
Président. C'est l'occasion de remercier chaleureusement tous ceux
qui m'ont accompagné au cours de ces 25 années et, spécia
lement, les membres des différents Conseils d'Administration. ». Puis il
remercia tous les participants de leur présence, en particulier:
• Monsieur et Madame Michel Falize, Président de l'Amicale de

JeanBaptiste de Rouen, venus avec Monsieur et Madame Jean
Paul Héron.

• Monsieur et Madame Reynald Girard, Président de l'OGEC de
l'école SaintJeanBaptiste de La Salle à Darnétal.

• Monsieur Philippe Bouchon et Madame Elisabeth Dubois de
l'amicale de PassyBuzenval.

• Messieurs Guy et Marc Bucillat, de l'amicale des FrancsBourgeois.
• Madame Florence Lafontaine, Chef d'établissement de l'Institut,

et Madame Anne Vialle, Directrice du Primaire.
• Le Chanoine René Le Bars, qui a célébré la messe, ainsi que Jean

Loriot et Claire Rey qui l'ont animée.

Une cinquantaine de personne n'ayant pu venir pour des raisons de
santé, d'âge, d'événements familiaux,... avaient exprimé leurs
regrets par des lettres, souvent très touchantes. Parmi cellesci, il faut
remarquer:
• Le Père JeanMarcel Veau, qui exerce son ministère à Evron. dans

la Mayenne, trop éloigné pour venir.
• Le Frère René Mercier, ancien visiteur en retraite en Bretagne, qui,

à 94 ans, ne peut plus se déplacer.
• Le Frère Emmanuel Grandin, Assesseur Régional chargé des

amicales.
• Le Frère Michel Dumont, dernier Directeur de la communauté des

Frères à Dreux.
• Le Frère Yves Laurain.
• Madame Allano, ancienne professeure du Primaire.
• Madame Simone Allard.
• Monsieur JeanMichel Bellard qui, bien que retraité, a repris du

 6 



service à la Direction Diocésaine de Sées et à l'ISEC
de Normandie.

• Monsieur Pierre Canterelle, qui vit dans le midi.

Le secrétaire, François Galian, a ensuite donné lecture
du rapport moral (voir page 10) avant que le trésorier,
Pierre Guérin, ne présente le rapport financier pour
l'année 2017. Les deux rapports ont été approuvés à
l'unanimité.

Election du tiers sortant
Chaque année, cinq membres sortent du Conseil. Cette
année, il s'agissait de:
• Jérôme Baffet (remplaçant Monique Letort),
• Bernard Jaguin,
• Nicole Jeamblu,
• Aurore Paulmier
• Michel Ruelle.

qui se représentaient tous, à l'exception de Michel
Ruelle. De plus, Jacques Rousseau était démissionnaire.
Le Président a regretté le départ de ces deux membres
et les a remerciés chaleureusement pour le travail
accompli pendant de nombreuses années.

Deux membres étaient donc à remplacer. JeanClaude
Leloup s'est porté candidat. Les quatre membres
sortants candidats et JeanClaude Leloup ont été élus à
l'unanimité. Le poste restant vacant sera proposé aux
deux candidats non retenus en 2017: Eric Madelon et
Victor Leroy. Si l'un d'eux accepte, le Conseil le
cooptera conformément aux statuts.

Tricentenaire du Fondateur
En janvier, s'est tenue l'assemblée générale de la
Fédération Lasallienne, où Pierre Guérin représentait
l'Amicale. Cette assemblée a permis de présenter les
célébrations prévues à Rouen et à Reims pour le tri
centenaire de la mort de Saint JeanBaptiste de La
Salle.

Messieurs Guy et Marc Bucillat, de l'amicale des Francs
Bourgeois, présents également à l'assemblée générale
de la Fédération, sont intervenus pour donner
davantage de détails:
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« Plusieurs célébrations sont prévues, à Reims tout
d'abord, puisque Saint JeanBaptiste de La Salle y est
né en 1651, suivies d'autres célébrations à Paris où il a
œuvré un certain temps et ouvert plusieurs écoles. Enfin
des festivités se tiendront à Rouen, où il créa sa maison
mère et mourut en 1719.

La Fédération a prévu d'honorer, de financer, de
récompenser un "projet lasallien" réalisé dans une des
écoles Lasalliennes. Ce concours est ouvert aux élèves
et anciens élèves des écoles lasalliennes, avec un
financement de 1000 €.

Le point d'orgue des festivités aura lieu entre le 11 et le
23 mai 2019 en région parisienne, mais tout n'est pas
encore fixé, en particulier le lieu. Des précisions seront
bientôt données. »

Par ailleurs, l'amicale des FrancsBourgeois propose
d'organiser, d'une part, une "coupe d'éloquence" qui
aurait pour thème une maxime ou une sentence de
Saint JeanBaptiste de La Salle et, d'autre part, un rallye
qui aurait pour thème les endroits où a vécu le
Fondateur. Ces événements réuniraient les écoles de
l'IledeFrance et peutêtre de Rouen.

Monsieur Michel Falize, Président de l'amicale de Jean
Baptiste de Rouen est ensuite intervenu:

« Je peux ajouter qu'à Rouen, il y aura trois jours de
festivité, qui commenceront le vendredi 7 avril. Il y aura
une fête avec les élèves au pensionnat et une messe à
la cathédrale. On espère la venue du Supérieur
Général des Frères, Robert Schieler. Le samedi 8 avril, il

y aura soit des Vêpres, soit une messe le soir (ce n'est pas encore décidé). »

Puis, il ajouta:

« Connaissezvous le blason de la famille de La Salle? Et
bien, il contient des chevrons brisés, dont voici
l'explication: La famille de La Salle était d'origine
espagnole ('Las Sallas') . Au cours d'un siège, le roi des
Asturies, Alphonse le Chaste, eut les jambes brisées,
écrasées par les éclats d'un boulet de pierre, entraînant
sa mort. En souvenir de sa fin glorieuse, les La Salle ont
mis dans leur blason ces chevrons brisés. La famille La
Salle a émigré en France à la fin du haut Moyenâge,
avant l'an mille. Ils se sont répandus dans le Roussillon,
l'Agenais et l'Auvergne. En 1380, ils se sont implantés en
Champagne. Il faut se rappeler par ailleurs que
Madame de La Salle appartenait à la famille Moët ».

Nouvelles de l'Institut
Madame Florence Lafontaine, Chef d'Etablissement,
est ensuite intervenue pour donner les nouvelles de
l'Institut:

La rentrée s'est bien déroulée, avec des effectifs à peu
près constants, aussi bien à l'Ecole, au Collège, qu'au
Lycée.

En ce qui concerne les travaux, le nouveau bâtiment de
l'Ecole, que ceux qui participaient à l'A.G. 2017 avaient
pu visiter, a été livré fin août. Il est aujourd'hui en pleine
activité et comporte deux grandes sections de
maternelle, deux classes de CP et une grande salle
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faisant office de bibliothèque et de salle de réunion. Ce
magnifique bâtiment est autant apprécié des enfants
que des enseignants.

Une partie du 2ème étage du grand bâtiment sera
rénovée à l'été prochain. Dans deux ans, c'est la totalité
de ce bâtiment qui aura été rénovée.

Un projet autour de la Grande Guerre et de la bande
dessinée, "Erudibulle", a été conduit par des élèves
depuis deux ans. Cette année, le projet s'est concentré
sur la dernière année de la guerre, en se préoccupant
surtout de la santé et de la sociologie, ainsi que de
l'impact de la guerre sur les combattants et leur famille.
Pour ce projet, deux classes ont été choisies, l'une de
3ème et l'autre de 1ère "Science et Technique de la
Santé et du Social". Les élèves de 3ème ont joué le rôle
de soldats envoyant des lettres à leurs parrains et
marraines de guerre, ces derniers étant joués par les
élèves de 1ère, qui, à leur tour, ont répondu par des
cadeaux.

Les résultats de ce travail sont exposés au Lycée. Ce
projet a été honoré récemment par la "Commission
nationale du centenaire", qui l'a "labellisé". La Mairie de
Dreux a également demandé que cette exposition lui
soit confiée pour les cérémonies du 11 novembre
prochain.

Ce projet a amené les élèves à travailler tant sur le plan
artistique que littéraire, en leur faisant rédiger des lettres
qui racontent le quotidien des soldats. Les cadeaux
envoyés en retour contenaient de petits objets ou des

friandises de l'époque de la Grande Guerre. Il s'achèvera par la participation de plusieurs élèves à un
concours de bandes dessinées, avec des dessinateurs
historiens professionnels, qui se terminera au mois de
mai.

Madame Lafontaine a terminé son intervention en
remerciant l'Amicale pour sa participation financière,
qui a vraiment permis d'aller plus loin et, en particulier,
de faire venir de Champagne l'exposition itinérante
nationale "Petites histoires de la Grande Guerre", qui
restera là jusqu'au 30 mars.

Clôture de l'assemblée
Pour terminer, le Président a proposé de nommer le
Chanoine René Le Bars "Aumônier d'honneur de
l'Amicale". Cette proposition a été agréée par
l'assistance, sous les applaudissements.

Après cette dernière intervention, le Président Bernard
Jaguin, a clos l'Assemblée et convié les participants au
traditionnel repas en commun.

Visite de l'exposition
A l'issue du repas, les participants se sont dirigés vers le
Lycée, qui occupe aujourd'hui les bâtiments utilisés jadis
par le cours NotreDame, pour visiter l'exposition
Erudibulle.

Ils ont été accueillis dans la bibliothèque par Monsieur
JeanFrançois Tisane, professeur d'histoire au Lycée, pour
une présentation sur diapositives du projet Erudibulle.
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L'exposition ellemême se tenait
dans la bibliothèque et une autre
salle, où les travaux des élèves,
juxtaposés aux éléments de
l'exposition professionnelle "Petites
histoires de la Grande Guerre",
formaient en ensemble très
intéressant qui a rencontré un réel
succès auprès des participants à
l'Assemblée Générale.

Suites de l'exposition
Pour l'année 2018/2019, l’ensei
gnement catholique national a
choisi une thématique sur "le
réenchantement de l’école". La
première semaine de février y sera
consacrée dans tous les
établissements du diocèse. Il sera
alors question de "responsabilité
en partage". En particulier, leExemple de bande dessinée

Lettres envoyées au/du Front
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projet Erudibulle sera poursuivi par une classe de 5eme et une autre de 2de, sur une thématique "moi et et
le voyage" ou "moi comme voyageur". Les élèves s’intéresseront aux grandes conquêtes, aux carnets de
voyage et au regard que l’on porte sur l’autre que l’on apprend à connaître. Une autre thématique sera le
"développement durable", qui devrait permettre d’obtenir une labellisation, tant au collège qu’au lycée et
plus tard à l’école.



Rapport Moral

Assemblée Générale 2017
L'année dernière, l’Assemblée Générale s’est tenue
le 12 mars, voici donc 12 mois, à quelques jours près,
en l’absence, de son Président, Bernard Jaguin,
malheureusement victime d’un problème de santé.
Giselle Nurdin, VicePrésidente, l’a remplacé toute
cette journée.

Selon la tradition de l’Amicale, la journée a
commencé par une Messe, célébrée, comme cette
année, par le Chanoine René Le Bars du Chapitre
de la Cathédrale de Chartres. Il était accompagné
du Diacre Marc Debacker, ancien élève du
Pensionnat. A l'issue de la Messe, l’ensemble des
participants s’est prêté à une séance de
photos devant les marches de la villa. Ces
photos sont disponibles sur le site Web de
l’Amicale, ainsi que toutes celles prises ce jour
là.

Ensuite, Madame Florence Lafontaine, Chef
d’établissement et Madame Anne Vialle,
Directrice du Primaire, ont ensuite invité tous
les participants à une visite très intéressante
des nouveaux bâtiments construits pour
l’Ecole.

Devant 69 personnes réunies dans la grande
salle du réfectoire de l’Institut, la VicePrési
dente Giselle Nurdin a ouvert l’Assemblée
Générale. Elle débuta en remerciant plus
particulièrement de leur présence: Le Frère
Emmanuel Grandin, Assesseur Régional
chargé des amicales, Le Frère Michel Dumont,
dernier Directeur de la communauté des Frères de
Dreux, Monsieur Michel Falize, Président de l'Amicale
de JeanBaptiste de Rouen, Monsieur Reynald
Girard, Président de l'OGEC de l'école SaintJean
Baptiste de Lasalle à Darnétal, Mesdames Michelle
Ménétrier, Elisabeth Dubois et Armelle Queste du
Club de Passy, enfin Madame Florence Lafontaine,
Chef d’établissement de l’Institut et Madame Anne
Vialle, Directrice du Primaire et bien sûr le Chanoine
René Le Bars.

Au delà des personnes présentes, 40 autres s’étaient
excusées, envoyant des lettres souvent émouvantes,
dont Giselle Nurdin a lu quelques unes. Parmi celles
ci, on retiendra la lettre de Laurent Percerou,
Evêque de Moulin, du Frère Yves Lorrain, du Frère
René Mercier, âgé de 93 ans et du Père Jean
Marcel Veau, ancien élève exerçant son ministère
dans la Mayenne.

Le Secrétaire, François Galian, a ensuite donné
lecture du rapport moral pour les 12 mois 20162017
et le Trésorier, Pierre Guérin a présenté les comptes
financiers de l'année 2016. Les deux rapports ont été
approuvés à l'unanimité des présents.

Chaque année, cinq membres sortent du Conseil.

L’année dernière, il s'agissait de: François Galian,
JeanPaul Gauthier, Pierre Guérin, Edmond Hée et
Jacques Rousseau, qui se représentaient tous les
cinq. L’assemblée Générale a voté la reconduction
des 5 membres sortants. De plus, Monique Letort
souhaitant démissionner, il fallait la remplacer, Dans
l’ignorance des statuts de l’Amicale et sous réserve
de compatibilité, son remplacement par les trois
candidats, qui s’étaient présentés: Eric Madelon,
Victor Leroy et Jérôme Baffet a été voté.

Le Frère Emmanuel Grandin a débuté son
intervention en observant que l'Assemblée Générale

de l'UMAL (Union Mondiale des Anciens élèves des
Frères), qui s'est tenue à Beauvais en 2015, avait
donné un coup de fouet aux amicales françaises,
qui avaient tendance à s’assoupir. Depuis, dans
bien des amicales, les cadres ont rajeuni, de jeunes
présidents ont été élus. La mise en œuvre de la
“Fraternité Educative Lasallienne” se poursuit dans le
monde, afin de faire le lien entre les Frères, dont le
nombre diminue, et les laïcs. En 2019, sera célébré le
300eme anniversaire de la mort de Saint Jean
Baptiste de Lasalle à Rouen. Les festivités
commenceront le 7 avril 2019 à Rouen, où Saint
JeanBaptiste de Lasalle est décédé.

Madame Florence Lafontaine est intervenue pour
donner des nouvelles de l’Institut, indiquant que les
effectifs restaient stables autour de 1 780 élèves. Elle
a fait part de la sortie d’une nouvelle brochure et de
la mise en place d’un nouveau site Web.

Ensuite, Madame Anne Vialle a commenté les
travaux réalisés à l’Ecole. Le nouveau bâtiment
comporte quatre classes et une grande
bibliothèque. Le chantier devait s’achever début
juillet et les locaux devaient être disponibles à la
rentrée 2017.

Après cette dernière intervention, la VicePrésidente
Giselle Nurdin, a clos l’Assemblée et convié les
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participants au traditionnel repas en commun.
Exceptionnellement, il n’y a pas eu d’excursion dans
l’aprèsmidi, en raison du retard pris au cours de la
journée, qui a conduit à annuler la visite prévue de
la Cathédrale de Chartres.

Activités du Conseil
Depuis l’Assemblée générale de 2017, les membres
du Conseil d'administration se sont retrouvés deux
fois:
• Le 27 avril 2017. Une grande partie de la réunion

a été consacrée à tirer les conclusions de
l’Assemblée Générale précédente. D’une part,
l’augmentation de la participation par rapport à
2016 est encourageante et, d’autre part, le
remplacement de la visite de la Cathédrale de
Chartres par celle des travaux en cours dans le
primaire a été plutôt plutôt bien accueilli. En
conclusion, pour les prochaines années, il faudrait
probablement prévoir des visites plus courtes, afin
de laisser davantage de temps en fin de repas.
Après vérification des statuts de l’Amicale, il est
apparu clairement que le Conseil ne peut pas
comporter plus de 15 personnes. Il était donc
impossible d’entériner la décision prise (sous
réserve) par l’Assemblée Générale d’introduire
trois personnes en remplacement de Monique
Letort, démissionnaire. Le conseil a donc procédé
à un tirage au sort, qui a désigné Jérôme Baffet,
comme nouveau membre du Conseil.
Le Conseil a décidé ensuite de reconduire le
Bureau dans son état: Président: Bernard Jaguin,
VicePrésidentes: Gisèle Nurdin et Sylvie Daguet,
Secrétaire: François Galian, Secrétaireadjoint:
JeanPaul Gauthier, Trésorier: Pierre Guérin,
Trésorieradjoint: Michel Ruelle.
A la demande de Madame Percerou, orga
nisatrice de la retraite de confirmation, Le Conseil
a décidé d’accorder une subvention de 500 €
pour aider les élèves à y participer.
Enfin, Pierre Guérin a présenté un compterendu
de l’assemblée générale de la Fédération

Lasallienne, a laquelle il a représenté l’Amicale. Il
est possible de trouver tous les détails de cette
réunion sur Internet (http://www.lasallefrance
anciens.fr/AG/AG2016/AG2016.htm).

• Le 1er février 2018. Cette réunion était parti
culièrement consacrée à l’organisation de la
présente assemblée. Il a été décidé de consacrer
la visite traditionnelle de l’aprèsmidi aux deux
expositions, réunies dans l'enceinte de l'Institution
pour le centenaire de la guerre de 1418: l’une
organisée par les élèves de 3ème et de 1ere dans
le cadre de leur projet Erudibulle, l’autre étant
une exposition itinérante nationale "Petites

histoires de la Grande Guerre".
Le trésorier, Pierre Guérin a ensuite présenté
les comptes de l’Amicale pour 2017, qui ont
été approuvés à l’unanimité des présents.
Un problème ancien, celui du stockage des
archives de l’Amicale, a enfin trouvé une
solution, grâce à l’archiviste du diocèse, qui
propose de les conserver dans les fonds
d’archives diocésains.
Enfin, le Conseil a décidé d’accorder deux
subventions: l’une de 1.000 € au projet
Erudibulle et l’autre de 500 € pour financer le
retraite de confirmation, à l’abbaye de
Mondaye, en renouvellement de l’année
précédente.

Communication
La communication de l'Amicale est faite sous quatre
formes de média:
• FlashInfo, dont deux numéros ont été publiés, l’un

en juin 2017 et l’autre en février 2018, grâce aux
efforts personnels du Président Bernard Jaguin.

• Le site Web de l'Amicale (http://www.amicale
saintpierresaintpaul.fr/) est régulièrement mis à
jour par le secrétaire François Galian, mais le
nombre de photos tend à stagner, faute d'en
recevoir de nouvelles.

• La page Facebook de l'amicale gérée par Gisèle
Nurdin, qui rencontre un grand succès, surtout
auprès des jeunes anciens avec 625 'amis'.

• Un dépliant de présentation.
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LES PARTICIPANTS A L'ASSEMBLEE GENERALE
ONT PARTICIPE:

Le Chanoine René LE BARS: de l'Institut: Mme Florence LAFONTAINE et Mme Anne VIALLE; de l'Amicale
de Rouen: M et Mme Michel FALIZE, M et Mme JeanPaul HERON; de l'OGEC de Darnétal: M et Mme
Reynald GIRARD; du Club de Passy: M Philippe BOUCHON et Mme Elisabeth DUBOIS; de l'Amicale des
Francs Bourgeois de Paris : MM Guy et Marc BUCILLAT; de l'Amicale St Pierre St Paul: Philippe BARRE, M
et Mme Guy BESNARD, M et Mme Jean BRUCK, Mme Sylvie DAGUETBERNADAUX, M Philippe FASCIO,
M JeanPierre FELIX, M et Mme François GALIAN, M Marcel GERBEAUX, M Pierre GUERIN, M Bernard
JAGUIN, Mme Nicole JEAMBLU, M et Mme JeanClaude LELOUP, M Jacques LEVEQUE, Mme Suzanne
LHERMITERUELLE, M Jean LORIOT, M Jean MARIA, Mme NGNYEN, Mme Gisèle NURDIN, M et Mme
François PAJOT, Mme Jacqueline POPOTPINCELOUP, M Michel POPOT, Mme Claire REY, M Jacques
ROUSSEAU, M Michel RUELLE, M Claude SANDRIN, Mme Marie VALLEGEASJAGUIN et M JeanJacques
VORIMORE.

SE SONT EXCUSES:
Sœur Monique GAUGRON, Frère Michel DUMONT, parce que son chauffeur est le Frère Grandin, Frère
Emmanuel GRANDIN, en dernière heure souffrant, Frère JeanPierre LAUBY, Frère Yves LAURAIN, Frère
René MERCIER, Frère Bernard TISSER, Mme Gaëlle THEBAULT, responsable du Collège, Mme Silvana
PERCEROU, responsable de la Pastorale, M Dominique FOUCAULT, Mme Maryvonne ALLANO,
M François DELPOUVE, M Pierre ALLAIS, Mme Simone ALLARDBAUBANT, M Michel ANGOULVANT,
M Jean BARRET, M Francis BEAUFOUR, M JeanMichel BELLARD, M Alain BELLEC, M Claude BIEUVILLE,
Mme Agnès BRUNETHUREL, M Pierre CANTRELLE, Mme Karine CHARPENTIER, Mme Christiane
CLOMENILBATON, M Christian COHU, Mme Béatrice COUSIN, M Marc DEBACKER, diacre, M Michel
ERNOU, M Patrick GAIGNARD, M JeanPaul GAUTHIER, M JeanPierre GIROT, M Guy GUERIN, M
Edmond HEE, Mme Micheline HEE, Mme MarieLise HEITMANHIEAUX, M Jacques HERMIER, M Denis
LELOUP, M JeanMarie LESUEUR, M Christian LEVEQUE, M Victor LEROY, Mme Nathalie LORIAUX, Mme
AnneMarie MACE, M Bernard MARIE, Mme Catherine MARNEUR, Mme Solange et M Michel
MILOCHAU, Mme Françoise ODDOBERMOND, Mme Aurore PAULMIERWIEGLEB, M JeanPierre
POISSON, Mme Chrystelle PRUNIER, Père JeanMarcel VEAU et M William WIDOOT.

Cette liste permet de se rendre compte du nombre de personnes qui s’intéressent à la vie de l'Amicale,
même si ce nombre décroît au fil des ans.

Malheureusement, il est difficile de convaincre les jeunes générations de participer. De nombreuses actions
ont pourtant été menées dans ce sens, mais avec un succès très relatif. Espérons tout de même y parvenir,
car c'est l'avenir de l'Amicale qui se joue là.

L'Amicale SaintPierre SaintPaul regroupe les anciens et anciennes du

Pensionnat St Pierre, de l'Institution Riberou, du Cours NotreDame,

de l'Institution Jeanne d'Arc, de l'Institut St Pierre St Paul,

tenus par les Frères des Ecoles Chrétiennes, les Religieuses du Coeur Immaculé de Marie,

les soeurs de SaintPaul de Chartres, puis les laïcs
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NOUVELLES DE L'INSTITUT

Nous avons appris que:
• Un nouvel adjoint de Direction, Responsable du

Lycée, Monsieur Timothée de Magnienville, est
arrivé à la rentrée de septembre. Il avait déjà
exercé cette fonction ailleurs. Nous lui souhaitons
la bienvenue et une bonne adaptation. Nous
comptons aussi sur lui pour nous aider à trouver
de nouveaux adhérents à l’Amicale parmi les
sortants de l’Institut en fin d’année scolaire.

• Deux Responsables sont partis pour exercer des
fonctions de direction: Monsieur Suzanne à
L’Aigle et Monsieur Leroy à Brezolle. Tous deux
sont maintenant Chefs d’établissement.

• La rentrée s’est très bien passée, avec des
effectifs stables, mais un nombre croissant de
demipensionnaires.

• Trois élèves du Lycée ont été sélectionnés lors du
concours annuel d’éloquence, organisé par le
Lion’s Club.

• Les résultats du baccalauréat ont été bons,
supérieurs à la moyenne nationale, mais sans
atteindre les 100 %, car ce n’est pas la politique
de l’Institut que de faire un filtrage à l’entrée en
terminale. De plus il y a eu un nombre important
de mentions, y compris "Très Bien".

• L’Institut offre des cours de chinois et demeure le
seul à le faire dans la région drouaise.

• Les élèves du collège de  la classe de troisième
ont reçu M. Loïc Chevalier, coauteur d’une série
BD sur le thème de la Grande Guerre 1418. Ses
conseils ont été précieux pour les collégiens sur
ce thème, devant disputer le concours 'Bulle de
Mémoire', organisé par l’Office National des
Anciens Combattants. Cette année le concours
porte sur « faire la paix, maintenir la paix ».

• Une exposition sur la Grande Guerre, en bande
dessinée, résultat du travail d’une classe de
troisième et d’une classe de première de santé
sociale a été préparée. Cette exposition a été
ouverte au grand public en mars 2018

• Des déchets électroniques ont été collectés par
les élèves du collège pour répondre à la
demande de l’agglomération. Les collégiens de
sixième ont déjà visité le "centre de tri des
déchets ménagers Natriel" afin de les sensibiliser
sur l’importance de trier. La professeure pilote
également un projet nommé «  les écoliers de
SaintPierre ». L’idée est de permettre aux élèves,
allant de la sixième à la troisième, de devenir de
futurs citoyens responsables de l’importance de
la conservation de l’environnement. Ainsi, au
cours de l’année, une ruche sera installée dans
l’établissement.

• L’Etoile SaintPierre compte 129 licenciés, en
augmentation constante depuis trois ans. elle
remporte de très bons résultats.

• Les élèves de l’établissement ont brillé lors des
championnats de France UGSEL d’athlétisme qui
se sont déroulés à Parillly dans l’agglomération
de lyon. ils ont obtenu treize podiums individuels
dont trois titres nationaux, trois podiums par
équipe dont un titre pour les minimes filles.

• Le Docteur Pascal Rossion, médecin de l’Etoile
SaintPierre depuis vingt cinq ans, qui n’a pas
manqué un seul championnat de France
organisé à Dreux, a reçu la médaille d’argent de
la Fédération Française d’Athlétisme.

DU COTE DU SPORT

Affiche de l'exposition sur la Grande Guerre



RENCONTRE DES ANCIENS PROFESSEURS

 15 

Comme l’an dernier, les anciens professeurs de l'Institut ont pu se rencontrer le 13 Octobre 2018 dans la
salle communale de Louvilliers en Drouais, grâce à MarieChristine Nguyen qui a pris en charge toute
l’organisation, chacun apportant une partie du repas. Ce fut une journée très sympathique avec
beaucoup de bon souvenir liés au grand nombre d’années passées ensemble.

Ils ont décidé de recommencer, pour les prochaines années, le deuxième samedi du mois d’Octobre.

J.P. Gauthier

L'Amicale St Pierre St Paul regroupe les anciens et anciennes du
Pensionnat St Pierre, de l'Institution Riberou, du Cours NotreDame,

de l'Institution Jeanne d'Arc, de l'Institut St Pierre St Paul,
tenus par les Frères des Ecoles Chrétiennes, les Religieuses du Coeur Immaculé de Marie,

les soeurs de SaintPaul de Chartres, puis les laïcs

Le site Internet de l'Amicale vous attend avec 430 photos de classe ou autres.
Connectezvous à l"adresse:

http://amicalesaintpierresaintpaul.fr
Vous pouvez aussi enrichir cette précieuse collection en scannant

vos anciennes photo de classe et en les envoyant à François Galian à l'adresse email
francois.galian@noos.fr

Vous pouvez aussi les envoyer par courrier à l'adresse
1, place Possoz 75116 Paris.

Elles vous seront restituées bien entendu.
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INVITATION
Vous êtes invité à participer à l'ASSEMBLEE GENERALE qui se tiendra Dimanche 24 mars 2019, dans les
locaux de l'Institut SaintPierreSaintPaul, 16 Bd Dubois à Dreux.

En voici le programme:

10 heures 30: MESSE A LA CHAPELLE DU COLLEGE
célébrée par le chanoine René Le Bars, ancien curé de l'église
StPierre, à la mémoire du Frère Félix Foucher et des anciens et
anciennes décédés dans l'année.
Parking possible dans la cours de l'Institut.

11 heures 45: ASSEMBLEE GENERALE:
Mot du Président, rapports moral et financier, élection du tiers sortant
du Conseil, nouvelles de la Fédération par le Frère Emmanuel Grandin,
vie de l'Institut par Mme Florence Lafontaine, Chef d'Etablissement.

13 heures: REPAS D'AMITIE (26 €)

16 heures 15: VISITE DU COLLEGE SaintPierre SaintPaul

Veuillez avoir l'obligeance de retourner à Bernard JAGUIN, 10 rue de Gaults, 28100 DREUX, avant le 17 mars
le bulletin d'inscription, pour la bonne organisation du repas, avec votre règlement (chèque à l'ordre de
l'Amicale St Pierre St Paul).

S'il vous est vraiment impossible de venir à cette rencontre, faîtes nous le plaisir de nous donner de vos
nouvelles.

Dans l'attente de vous retrouver dans la joie et l'amitié,

Nous vous assurons, Cher(e) Ami(e), de nos sentiments les meilleurs.

François Galian
Président

Bernard Jaguin
VicePrésident

Sylvie Daguet
Secrétaire

Pierre Guérin
Trésorier

N'oubliez pas de verser votre cotisation 2019
(chèque à l'ordre de l'Amicale St Pierre St Paul):
• ADHERENTS: à partir de 20 €
• ADHERENTS jeunes de moins de 25 ans: 10 €,
• DE SOUTIEN: à partir de 30 €,
• DE BIENFAITEUR: à partir de 50 €.
Je compte sur vous et vous en remercie à l'avance.
Vous aimez recevoir nos publications,
votre versement est indispensable.
Votre carte de membre vous sera adressé en retour.

Pierre Guérin, Trésorier

APPEL DU TRESORIER

et les Membres du Conseil




